



Nombre de alumnos: Jasson Yael López Ordoñez

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Quinto control de lectura, Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud

Materia: Interculturalidad y salud 1

Grado: 1ero

Grupo: A

Comitán de Domínguez, Chiapas a 23 de
septiembre del 2021.

Diagnóstico de Salud Poblacional con enfoque de ecosalud

Esta vez nos estaremos adentrando a conocer más acerca de los temas que la Salud Pública trabaja, trabajando temas en esta clase previamente vistos como lo ha sido el Proceso Salud - enfermedad, así igual como cuestiones interrelacionadas con la materia de Antropología Médica y Salud Pública, temas como lo son las diferencias socio-económicas y el conocer cómo se habitan los Sectores de la Población en diferentes aspectos, como ejemplo, los Servicios de Salud, necesidades básicas, etc.

En este documento de carácter investigativo conocemos un trabajo realizado por Personal de Salud. En el cual fue empleada una buena metodología para su investigación. En este trabajo se revisaron y trabajaron 2 contextos, un contexto enfocado en un ambiente rural, con menos condiciones de vida óptima, un poco más de Problemas en sus necesidades básicas y siendo una zona en la cual se trabaja mayormente la agricultura y son zonas de terrenos ejidales. En el segundo contexto se revisó un área urbana, con mejores condiciones de vida y de salud; dentro de esta área se nos mencionó que el área laboral se encuentra en las Oficinas y comercio, así como que los terrenos ahí sí pueden ser de propiedad documentada de quien lo compra y no son comunitarios.

Para llegar a buenos resultados, durante la investigación se tomó en cuenta tanto la Población misma con su Palabra, como las autoridades, documentos, etc. abarcaron diversos ámbitos tanto coloquiales pero concretos y

Oficiales. Contaron tanto con datos cuantitativos, como de calidad, una investigación bastante fundamentada.

El trabajo investigativo realmente fue bastante empático y conectó con sus entrevistados.

En los dos ambientes estudiados se enfocó la búsqueda de problemas de manera diferente y se vieron los problemas más fuertes en el área rural.

Es curioso como en el documento se da a conocer que en la zona rural hubo mayor participación por parte de los pobladores que en la zona urbana, algo curioso que no puede hablar de los estilos de vida, de socialización, convivencia y tiempo que los dos sectores poblacionales contrastan. Quizá esta mencionada diferencia se da por el ritmo de vida de cada lugar.

Dentro de los resultados podemos ver claramente resultados que eran en parte altamente previsible; que en la zona rural se habrían más casos relacionados a la falta de los servicios y necesidades básicas, lo cual también contrasta problemas más graves; caso contrario a la zona urbana, donde están más cubiertas las necesidades y servicios, lo cual contrasta tener problemas menores, comparados con la zona rural.

Al parecer el tener los servicios y necesidades mejores cubiertas en zona urbana genera quizá desinterés y falta de motivación para atender los pocos problemas que sobran en la ciudad, por parte de los habitantes de zona urbana.

La investigación la cual en esta ocasión longitudinal, trascendió, logrando también realizar conciencia en la población acerca de temas sociales, de salud, pero con enfoques ambientales; gran logro a mi parecer, ¡¡

con ello se contribuye a no solo tener mejor salud en la Población, sino también a crear un mejor entorno, más saludable y de calidad.

En los apartados finales del documento se nos hace énfasis en lo que veníamos comentando, en la baja participación en la zona urbana y mayor en la zona rural; y tal parece que este hecho no solo se da de forma aislada acá, si no que también se ha dado en otras ocasiones, dándonos a entender que es algo que ocurre siempre, una tendencia poblacional que diferencia a la zona urbana y rural propiamente. Y conoceremos a este problema presentado en la zona urbana como falta de pertenencia y participación comunitaria.

Y este problema suscitado en zonas urbanas puede conllevar a un problema más grande aún, el cual ya entraría en ámbito político, pero el cual también sin que nos demos cuenta también va a influir en el ámbito de salud en un periodo medio de tiempo, pudiendo haber muchos más problemas, dado a causa de esta nula participación ciudadana.

Este trabajo investigativo vale que tomó en cuenta un tema que venimos viendo desde hace ya un tiempo en la escuela, el cual nos habla de incluir a las personas, a la población en los planes de apoyo, investigación, prevención y tratamiento de problemas dentro de los sectores poblacionales. El trabajo de investigación y diagnóstico será siempre útil para la salud pública y mucho más efectivo si se toma a consideración la participación de la población y adaptándonos a sus formas de convivencia y cultura.

Bibliografía

Luz A. Monreal, Marlene C. Lugo, Irene P. Toro, Lilian E. Pacheco Magaña, Laura Magaña
Valladares (2015) *Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud*. Consultado el
22 de septiembre del 2021. Disponible en:
<https://www.scielo.br/j/rsp/a/dRRw3L7KmdVBG5TtvsGP87n/?format=pdf&lang=es>.